



PRESIDENCIAL 006543
ARCHIVO

ORD.: Nº 1884.

ANT.: Visita de becados.

MAT.: Envía lo que indica.

SANTIAGO, 26 de agosto de 1993.

De: Secretario Ejecutivo

A: Sr. Carlos Bascuñán Edwards

Jefe de Gabinete

PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

Para su conocimiento adjunto envío programa efectuado con los dos mejores alumnos becados de cada región invitados, a nombre de S.E. el Presidente de la República, por el Consejo Central de la Beca.

Se acompañan además, recortes de prensa de las distintas actividades efectuadas.

Sin otro particular, le saluda atentamente,

Jaime Pilowsky Greene Consejero

ecretario Ejecutivo Bresidente de la República

Incl.: lo indicado
c.c.: archivo

JPG/prf.

93/17558

PRESIDENC , DE LA REPUBLICA

3 0 AGU 1993

ARCHIVE TOTAL DENCIAL



PROGRAMA

Visita becarios a Santiago y Regiones

Domingo 11 de julio.

10:00 Horas Visita al Zoológico.

15:00 Horas Salida de Casa de La Reina para realizar

recorrido por Santiago.

16:00 Horas Museo de Ferrocarriles.

20:00 Horas Misa Padre Felipe Berríos.

21:00 Horas Comida de recepción Consejo Central.

Lunes 12 de julio

07:15 Horas Salida de Rancagua desde Casa de La Reina.

08:45 Horas Saludo del Sr. Intendente.

09:15 Horas Visita instalaciones mina El Teniente.

13:00 Horas Visita Cachantún.

14:00 Horas Almuerzo Cachantún.

16:00 Horas Visita Planta Malloa.

18:20 Horas Once en el restorán Juan y Medio.

20:00 Horas Regreso.



Martes 13 de julio.

08:00 Horas Salida a Valparaíso.

10:30 Horas Saludo del Sr. Intendente.

12:00 Horas Recorrido por el Congreso Nacional.

13:00 Horas Almuerzo en el Congreso Nacional

16:00 Horas Visita al Palacio del Cerro Castillo.

19:00 Horas Regreso a Santiago (Casa de La Reina).

Miércoles 14 de julio.

09:30 Horas Traslado de Casa de La Reina al Museo de

Bellas Artes.

10:00 Horas Visita al Museo de Bellas Artes.

12:20 Horas Recorrido por el Palacio de la Moneda.

13:30 Horas Almuerzo con el Sr. Ministro del Interior (S)

Don Belisario Velasco B. y otras personalidades. (Mariana Aylwin, Iván Zamorano, Felipe Berríos, Sergio Soza, Pablo

Egenau, Roberto Fantuzzi).

16:00 Horas Visita al Museo Artequín.

17:15 Horas Visita al Templo Votivo de Maipú

19:00 Horas Regreso desde el Templo Votivo de Maipú a Casa

de La Reina.

Jueves 15 de julio

08:30 Horas Salida a Intendencia.

09:00 Horas Desayuno con el Sr. Intendente y SEREMI de

educación.

10:30 Horas Salida con destino a Edificio Diego Portales.



12:00 Horas Ceremonia entrega de diplomas con el Sr. Vice

Presidente de la República, Don Enrique Krauss Rusque. (Salón Principal). Discurso del Sr. Vice Presidente y del alumno Carlos Valdivia,

Lanco Xa. Región.

14:15 Horas Traslado desde la Casa de La Reina a CODELCO

CHILE (Videos).

16:00 Horas Traslado desde CODELCO a estadio Santa Laura

(Lanzamiento de campaña contra las drogas y

partido de la selección Sub-17).

17:30 Horas Fantasilandia

21:00 Horas Regreso desde Fantasilandia a Casa de La

Reina.

21:30 Horas Comida.

Viernes 16 de julio.

08:00 Horas Salida a Carén. (Parcela experimental de

CODELCO CHILE).

15:00 Horas Almuerzo en el Puerto de San Antonio.

20:00 Horas comida en Casa de La Reina.

Sábado 17 de julio.

08:00 Horas Salida a Viña del Mar y Valparaíso. (Visita

Museo Lord Cochrane, bahía Valparaíso, reloj

de flores, Reñaca, etc.)

19:00 Horas Regreso a Santiago (Casa de La Reina).



Domingo 18 de julio.

06:30 Horas	Salida a La Serena.
13:00 Horas	Almuerzo.
14:00 Horas	Llegada Intendencia Regional.
14:30 Horas	Visita al Valle del Elqui.
15:50 Horas	Visita a Paihuano y Montegrande.
17:30 Horas	Visita a I. Municipalidad de Vicuña.

18:15 Horas Visita a Museo "Gabriela Mistral".

19:00 Horas Once en Vicuña.

21:00 Horas Comida en Hostería La Serena. (Acto artístico).

Lunes 19 de julio.

08:00 Horas	Desayuno.
09:30 Horas	Recepción Sr. Intendente Regional y Alcalde de La Serena.
10:30 Horas	Visita a la ciudad de La Serena.
13:00 Horas	Visita a la Universidad de La Serena. Almuerzo.
15:00 Horas	Visita a la Facultad de Derecho U. C. del Norte.
15:45 Horas	Visita al Acuario U. Católica del Norte.
17:00 Horas	Visita a Las Tacas.
19:00 Horas	Once con el Sr. Alcalde de Coguimbo.

21:30 Horas Comida.



Martes 20 de julio.

08:00 Horas

Desayuno.

08:30 Horas

Salida al Valle del Limarí.

09:40 Horas

Recepción Sr. Alcalde I. Municipalidad de

Ovalle.

11:00 Horas

Viaje al Tranque La Paloma.

13:30 Horas

Almuerzo en Ovalle con autoridades municipales.

15:00 Horas

Regreso a Santiago.

21:00 Horas

Comida de despedida.

Miércoles 21 de julio

09:30 Horas

S.E. el Presidente de la República Don Patricio

Aylwin Azócar recibe a los 26 becados en el

Palacio de La Moneda.

14:00 Horas

Regreso a regiones.

^{*}ALOJAMIENTO EN CASA DEL MINISTERIO SECRETARIA GENERAL DE GOBIERNO EN NUEVA LARRAIN N° 8602*



Beca Presidente de la República

1993

Beca Presidente de la República Consejo Central

Presidente

Sr. Arturo Montes Rodríguez

Consejeros:

Sr. Pablo Abadie Brochier Srta. Carmen Arthur Aránguiz

Srta. Carmen Arthur Aranguiz Srta. Elvira Bernal Fuenzalida

Sr. Jaime Pilowsky Greene

Secretario Ejecutivo: Sr. Jaime Pilowsky Greene

GENTILEZA



Aylwin dijo que no hay nada sorpresivo en su propuesta

Ministro Krauss se refirió al tema de los derechos humanos.

"Cuando tenga novedades las voy a decir; nada es sorpresivo". La frase es otra de las escasas reacciones del Presidente de la República sobre la propuesta que diseña en conjunto con el Ministro del Interior, Enrique Krauss, sobre el tema de los procesos judiciales por violaciones a los derechos humanos, y que entregara próximamente al país.

Ayiwin recibió temprano en La Moneda a los mejores alumnos premiados con la Beca Presidente de la República, para luego viajar a la Cuarta Región. Estaba apurado y sin deseos de abordar el tema de mayor interés periodístico: "Por ahora no tengo nada mas que dear", fue lo único que dijo. Por lo que las interrogantes se traspasaron hacia el Subsecretario de Guerra, Jorge Burgos, quien participó a primera hora en la reunión habitual del Comité de Seguridad.

Burgos sostuvo que, contrariamente a lo que se ha dicho, las conversaciones Gobierno-Ejército no estan estancadas, y dijo que en un trabajo conjunto con gente de la Auditoria del Ejército se ha hecho "una radiografía muy precisa" de los procesos judiciales, ios que diferenció entre aquellos que están en estado de sumario, que son 166, y los sobreseidos temporalmente, unos 550, y entre justicia ordinaria y militar.

El propio Ministro Krauss se encargó luego de aclarar su participación en las conversaciones con la rama armada. "Yo no he intervenido directamente en ninguna de las gestiones", dijo. Y fijó su misión en este cuadro hermético de diálogo y discusión sobre derechos humanos con el Ejército: "He estado colaborando con el Presidente de la República en el montaje de alguna determinación concreta", afirmó, sin detallar los contenidos de esa "determinación".



Los alumnos premiados con la Beca Presidente de la República, fueron recibidos por Aytwin en La Moneda.

MEJORES ALUMNOS DE TODO EL PAIS VISITARON LA COMUNA DE COQUIMBO

COQUIMBO.- En Casa de la Cultura y Turismo del puerto, fueron recibidos por el Alcalde Velásquez, los veintiséis jóvenes de todo el país que octuvieron la Beca Presidente de la República, donde están incluidos, Rodrigo Ramírez y Luis Lanas de la Cuarta Región. En la delegación también se incluye, el Secretario Ejecutivo de la Beca Presidente de la República, Jaime Pilowsky, quien se mostró

muy impresionado del progreso que se observa en la comuna coquimbana.

PRESENTE

En la oportunidad el jefe comunal les dio la bienvenida y los felicitó por constituir un verdadero ejemplo para la juventud del país.
Asimismo le hizo entrega a cada uno de un presente, el cual representa todo el reconocimiento del Alcalde Ve-

lásquez, por el esfuerzo que realizan para obtener los mejores promedios de notas. Posteriormente los alumnos observaron la exhibición de un video con los atractivos turísticos de la comuna, finalizando el encuentro con unas once en el mismo recinto, oportunidad que permitió intercambiar experiencias, respecto al recorrido que se encuentran efectuando por las principales regiones del país.

Viernes 23 de julio de 19993 - Diario El Día.-



Alcalde Velásquez, junto a los mejores alumnos del país, que obtuvieron la Beca Presidente de la República.

"ESTA EXPERIENCIA SIGNIFICA ASUMIR UN NUEVO COMPROMISO CON NUESTRO PAIS"

Expresó becada presidencial Alejandra Yáñez, de Osorno, en la visita que realizan 26 jóvenes seleccionados a nuestra región

La responsabilidad de los 17.000 jóvenes que reciben la Beca Presidente de la República ante sí mismos, sus familias y la comunidad nacional, destacó la estudiante Alejandra Yáñez, de la ciudad de Osorno, quien integra la delegación de los mejores alumnos que obtuvieron este año el estímulo presidencial.

La joven participó en la ceremonia con que la Intendencia Regional, conjuntamente con la Secretaría Regional Ministerial de Educación y el municipio de La Serena, recibió a la delegación de los mejores 26 becados presidenciales, en el Salón de Congresos Gabriel González Videla, (ayer) lunes, al comenzar una visita a la IV Región de Coquimbo.

"Esta experiencia significa asumir un nuevo compromiso con nuestro país", dijo Alejandra Yáñez, al agradecer en representación de los becados, agregando que "nosotros nos vemos comprometidos a entregar esta experiencia a los demas jóvenes, en nuestras correspondientes regiones, porque a través del ejemplo podemos incentivarlos a que luchen por conseguir sus metas, con el estudio que para nosotros los jóvenes es, quizás, la única herramienta para construir nuestro futuro, lo que nos compromete a trabajar no sólo por nosotros, sino por la sociedad que nos está dando tanto", concluyó.

En la ceremonia que presidió el Intendente, Renán Fuentealba Moena, intervinieron el Secretario Regional Ministerial de Educación, Guillermo Dinamarca, y el Alcalde de La Serena, Raúl Saldívar, resaltando la labor del gobierno por mejorar la educación en favor de los jóvenes, el primero, y la responsabilidad para el futuro del país que tienen los actuales estudiantes, el segundo.

26 ALUMNOS "SUPER MATEOS" DEL PAIS VISITAN LA REGION

A propósito de este viaje, dejan a los demás jóvenes una gran lección: "El esfuerzo siempre es premiado"

Veintiséis son los alumnos que conforman la nómina de seleccionados de la Beca Presidente de la República y que hoy se encuentran visitando parte de nuestro país. La lista abarca 2 alumnos por cada región.

Por la I Región los alumnos Mildred Gahona Cortés, de la ciudad de Arica, Alejandra Bascuñán Crisóstomo, de Iquique; Gladys Núñez Venegas, de Antofagasta, Mauricio Pérez Pérez, de Calama, (II Región); Cristián Rodríguez Díaz, de Diego de Almagro, (III Región), María Muñoz Cerda de Copiapó; Rodrigo Ramírez Alcata, Illapel, (IV Región), Luis Lanas Villabs, Salamanca; Patricio Niúnoz Silva, de Llay Llay, (V Región), Jéssica Didier Vergara; de Papudo; Massiel Guerra Guerra, de Las Cabras (VI Región), Sergio Vargas Urzúa, Pichilemu; Daniela Arriagada Cornejo. de Teno, (VII Región),

Claudio Fuentes Parra, de

Ramírez, de Coyhaique, (XI Región), Patricio Antiman Villegas, de Aysen; Verónica Sanhueza Linares, de La Screna. Punta Arenas, (XII Región), Mauricio Torres Mancilla, de Puerto Natales: Javier Alvear Barrera, de La Granja, (Región Metropolitana) y Viviana Urriola Canales, de la misma región.

La gira con la que han sido premiados los jóvenes más inteligentes del país, partió desde Santiago por Rancagua, Valparaíso, Viña del Mar, La Serena, Coquimbo y Ovalle.

grupo de becados a cargo de gosta faja de tierra.

Parral; Ronald Quezada Jaime Poliwsky Greene, se-Martínez, de Arauco, (VIII cretario ejecutivo del Con-Región), Carolina Poblete sejo Central de la Beca Pre-Rivera, de Talcahuano; sidente de la República, vi-Yeimis Alarcón Echeverría, sitó La Serena, Coquimbo, Nueva Imperial, (IX Re- el Valle de Elqui, y el Valle gión), Mauricio Rojas de Limarí. Se reunieron González, de Collipulli; además con el Intendente de Carlos Valdivia González, la Cuarta Región, Renán de Lanco, (X Región), Ale- Fuentealba y el Alcalde de iandra Yáñez Carrasco, de La Serena, Raúl Saldívar Osorno; Jeannette Roco Auger y el Alcalde de Coquimbo, Pedro Velásquez Seguel. La visita se extendió también a Universidad de

> La gira que se inició el domingo II de julio, finalizará mañana a las 07:30 horas, cuando desde Santiago, los jóvenes comiencen a regresar a sus respectivas regiones.

Los becados expresaron que han sentido una gran satisfacción y orgullo con esta premiación, pero que lo más importante ha sido la posibilidad de conocer y compartir con personas de las más céntricas, alejadas y remotas localidades que al-La Cuarta Región, el berga nuestra larga y an-



De izquierda a derecha, Mildred Gahona, Alejandra Bascuñán de la Primera Región y rónica Sanhueza, la XII Región, se unieron en esta gira con la que fueron premiados la Beca Presidente de la República.

ALCOHOLDS.

Se inspiró el Vice, Enrique Krauss

"La juventud debe levantar la bandera de las ilusiones"

República, Enrique Krauss. llamó a los estudiantes a no dejarse arrastrar por el materialismo v consumismo.

Lo afirmó durante la ceremonia de entrega de la beca "Presidente de la República", que este año favoreció a 17 mil estudiantes de la educación media y superior.

Krauss destacó el compromiso del Gobierno con la juventud de Chile y con quienes "tienen condiciones personales y vocación de

El Vicepresidente de la estudio". Asimismo, subrayó la atención que el Presidente de la República brinda a cia publicitaria".

relieve la eficacia y la eficiencia con que se están entregando los pagos de la beca "Presidente de la Repúbli- de soñar, de creer y de iluca". "La beca -dijo- no es un regalo ni una dádiva, sino es un premio, es un reconocimiento a la capacidad, voluntad y sacrificio que des- favor de las ideas; no dejarse

los mejores del país".

La autoridad de gobierno dijo que este reconocimienlos estudiantes, "sin estriden- to involucra una enorme responsabilidad y que da En otro orden, puso en fuerza al espíritu para continuar en la tarea estudiantil. Al mismo tiempo instó a los jóvenes a que sean capaces sionarse.

"Ustedes tienen que levantar la bandera de las ilusiones, tienen que apostar en taca a los estudiantes como arrastrar por el materialismo

y el consumismo. Hay un conjunto de valores importantes a los cuales adherir y por los cuales luchar. El más importante de ellos es el compromiso con los demás", aseveró el Vicepresidente de la República.



El Vicepresidente Krauss entrega una beca presidencial un estudiante mateo.

Martes 20 de julio de 1993 - Diario El Día. -



Veintiséis jóvenes procedentes de diversos puntos del país se encuentran recorriendo la zona, como premio a su alto rendimiento escolar que les ha permitido obtener la Beca Presidente de la República. Su programa de visita incluyó un recorrido por las nuevas dependencias de diario "El Día", acompañados por profesores y funcionarios de la Intendencia.

26 ALUMNOS "SUPER MATEOS" DEL PAIS VISITAN LA REGION

A propósito de este viaje, dejan a los demás jóvenes una gran lección: "El esfuerzo siempre es premiado".



BECAS PRESIDENTE DE LA REPUBLICA.-En una ceremonia efectuada ayer, fueron entregadas las Becas Presidente de la República, que este año beneficiarán o 16.974 estudiantes. El Vicepresidente Enrique Krauss, el Ministro Jorge Arrate y otras autoridades estuvieron presentes en el acto, efectuado en el edificio Diego Portales, donde se informó que este año se invertirán mil millones de pesos en eso ayuda. El año pasado, los beneficiarios fueron 15.021. Las autoridades agradecieron finalmente "el esfuerzo desinteresado" del consejo central de la Beca, que preside Arturo Ponce Rodríguez.

Gobierno agasajó a jóvenes «mateos»

Alumnos becados por sus altas calificaciones almorzaron en La Moneda, en compañía de algún personaje destacado.

Con pavo ahumado, filete con granituras y helado fueron agasajados en La Moneda los 26 alumnos, destacados por su desempeño estudiantil, que recibieron este año la Beca Presidente

de la República.

Los jóvenes escolares llegaron a la capital desde distintos puntos del país y estuvieron en el Palacio de Gobierno en representación de los 16 mil 974 becados este año. Almorzaron en el gran salón de honor en mesas especialmente engalanadas y con la compañia de algún personaje destacado de la vida nacional. Algunos compartieron con el goleador insigne del Real Madrid, Iván Zamorano; otros con Mariana Aylwin, Roberto Fantuzzi (empresario), Sergio Soza (pintor), Pablo Egenau (sicólogo) y Felipe Berrios (sacerdote).

Entre los 26 escogidos resaltaba por su estatura el moreno Cristián Rodríguez, de El Salvador, 3ª Región. Su 6,9 de promedio se lo debe a un gran vaso con leche, los libros y a las cortinas de



Iván Zamorano compartió con estudiantes de primera línea un almuerzo en La Moneda.

su pieza. Le gusta estudiar con la luz del sol nortino que parece que lo ilumina de sobra y recomienda una fórmula infalible para un resultado feliz: poner atención en clases. Dice que los diez mil pesos mensuales que recibe por la beca son más que nada un estimulo para cumplir con su propósito de entrar a la universidad y estudiar medicina.

Lo lamentable para Cristián es que se tuvo que conformar con ver a su idolo de lejos, porque no compartió mesa con «Bam Bam».

En su discurso de bienvenida, el ministro Velasco llamó a priorizar y a focalizar los recursos en educación porque "no hay una mejor inversión para el país que la que se realiza en los jóvenes".

El gobierno invirtió este año un billón (mil millones) de pesos en el financiamiento de 16 mil 974 becas, exactamente mil 953 becas más que el año pasado.

Les viheurs mohains 17/2



Iván Zamerano felicito e los alumnos que obtuvieron la beca "Presi-dente de la República", eyer en La Moneda.

Iván Zamorano con estudiantes

El futbolista Iván Zamorano, goleador del Real Madrid de España, participó ayer en un almuerzo en el Palacio de la Moneda, junto a estudiantes de la Enseñanza Media que obtuvieron la beca "Presidente de la República".

El ídolo del deporte chileno asistió a la actividad especialmente invitado por el Ministro del Interior subrogante, Beli-

sario Velasco, quien presidió la reunión.

Zamorano compartió con cada uno de los estudiantes y los instó a seguir en la línea del esfuerzo personal. "El estudio, la educación y el esfuerzo, son la base del progreso de cada persona en cualquier campo de la vida. A mí me ha tocado triunfar en el deporte, pero estoy seguro de que el tiempo que pasé en la sala de clases me ayudó a llegar al lugar en

que me encuentro", dijo el goleador.
El destacado jugador del torneo español estará presente esta tarde en el Estadio Santa Laura, a partir de las 15.30 horas, durante el enfrentamiento que protagonizarán los integrantes de la selección Sub-17 que dirige Leonardo Véliz. "Bam Bam" se convertirá en el padrino de la "Roja" Chica.

LA TERCOLO 15/7

Krauss llamó a jóvenes a soñar

El vicepresidente de la República, Enrique Krauss, llamó a los estudiantes a no dejarse arrastrar por el materialismo y el consumismo, al intervenir en la entrega de be-

"Presidente de la República", ceremoma que se realizó en el edificio Diego Portales.

Las becas favorecieron este año a 17 mil estudiantes de educación media y superior. En la ceremonia fueron entregadas 26 de ellas, en forma simbólica.

Al acto asistieron el ministro de Educación, Jorge Arrate; los diputados Jaime estévez y Edmundo Villouta y otros personeros, además de profesores, estudiantes beneficiados y familiares. Krauss destacó el compromiso del Gobierno con la juventud de Chile y con quienes "tienen condiciones personales y vocación de estudio", e instó a los jóvenes "a ser capaces de soñar, creer e ilusionarse".

"Ustedes tienen que levantar la bandera de las ilusiones, tienen que apostar en favor de las ideas; no dejarse arrastrar por el materialismo y el consumismo. Hay un conjunto de valores importantes a los cuales adherir y por los cuales luchar. El más importante de ellos es el compromiso con los demás", agregó.

A nombre de los jóvenes agradeció Carlos Valdivia, de la X Región.



El Vicepresidente pidió a los jóvenes no dejarse arrastrar por el materialismo y el consumismo.



En la Casa de la Cultura y Turismo de Coquimbo fueron recibidos por el alcalde Pedro Velásquez los 26 jóvenes premiados con la beca Presidenta de la República. La autoridad comunal les dio la bienvenida y los felicitó por constituir un verdadero ejemplo para la juventud del país. Los jóvenes representan a las 12 regiones de Chile, más el Area Metropolitana.

Lo equiposition ALIX.





El Vicepresidente, Enrique
Krauss, entrega la beca
"Presidente de
la República"
a Carlos Valdivia, uno de los
26 jovenes
favorecidos
con este estímulo económico al mejor
alumno.

Enrique Krauss formuló llamado a los jóvenes:

"No se dejen aplastar por el consumismo"

Un llamado a todos los jóvenes chilenos "a no dejarse aplastar por el consumismo ni por el materialismo" hizo el Vicepresidente, Enrique Krauss. Su exhortación

permanentes buscadores de la verdad. Deben ser hombres y mujeres de coraje, que tengan el afán de luchar, la capacidad de esperar y ante todo esperanza. Deben ser

fección. Deben ser capaces de soñar, de creer, de ilusionarse".

Concluyó que "tienen que adherir y luchar por los verdaderos valores, de los cuacio, la naturaleza esperanvuestro aporte. Nosotros tenemos confianza en ustedes, en vuestro esfuerzo y tenacidad. En vuestras manos Chile tendrá un desti-

PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

3 0 AGO 1993

ARCHIVO PRESIDENCIAL

(F)